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Более 100 музеев, галерей, библиотек, вы�
ставочных и концертных залов, театров посе�
тили студенты и преподаватели Герценовского 
университета. Среди них были и те, кто решил 
в эту ночь стать волонтёрами и выбрал музей, 
отвечающий их профессиональным интересам. 

2017 год объявлен в России Годом экологии. 
Цель этого решения — привлечь внимание к проб�
лемным вопросам, существующим в экологической 
сфере, и улучшить состояние экологической безопас�
ности страны. Экология нашей планеты находится 

сегодня на грани катастрофы. Человек, считая себя 
царём природы, варварски уничтожает всё, что его 
окружает. Поэтому петербургские музеи, учитывая 
специфику своей экспозиции, попытались обратиться 
к экологическим проблемам и защите окружающей 
среды. Одна из тем, которая звучала в художествен�
ных музеях, — это программа о красоте и размыш�
ления о социальной среде, которая нас окружает, об 
эволюции или революции в науке, искусстве и жизни. 

В связи с этим особым вниманием пользовались 
музей интерактивной науки «Лабиринтум», Плане�

тарий, Ленинградский зоопарк, Музей Арктики и 
Антарктики, Ботанический сад, «Республика кошек». 
Из числа факультетов нашего университета наиболее 
активными стали факультеты истории и социальных 
наук, биологии, изобразительного и декоративно�
прикладного искусства, философии человека. Среди 
художественных музеев наши студенты выбрали 
Музей Академии художеств, Мастерскую Аникушина, 
Музей�квартиру Н.А. Римского�Корсакова, Дом Коч�
невой, Музей варежки, музей «20 лет после войны», 
«Пушкинскую, 10» и Музей кукол. 
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19 мая в СДЮСШОР №3 Калининского района со�
стоялось торжественное открытие XII Традиционных 
соревнований по спортивной гимнастике на призы 
трехкратного олимпийского чемпиона, заведующе�
го кафедрой гимнастики и фитнес�технологий РГПУ 
им. А.И. Герцена Александра Дитятина и кубок 
ВФСО «Динамо».

 Приветствуя участников соревнований, Александр Дитя�
тин пожелал спортсменам успешно выполнить задачи, 

поставленные перед ними их тренерами и ими самими.
Заместитель председателя Комитета по физической культуре 

и спорту Александр Перельман, выступивший от имени губерна�

тора Георгия Полтавченко, отметил вклад Александра Дитятина в 
развитие мировой спортивной гимнастики. «Желаю участникам 
этих соревнований достигнуть тех же высот, что и Александр Нико�
лаевич, и за все упражнения получать по 10 баллов!» — обратился 
к спортсменам Александр Борисович.

От имени председателя Законодательного собрания Санкт�
Петербурга Вячеслава Макарова с началом соревнований ребят 
поздравил депутат Законодательного собрания, председатель 
профильной комиссии по вопросам физической культуры и спор�
та, заслуженный тренер России Юрий Авдеев.

В числе почетных гостей торжественной церемонии от�
крытия — заместитель главы администрации Калининского 
района Игорь Васильев, депутат Законодательного собрания 

Санкт�Петербурга Галина Назарова, заместитель председа�
теля региональной организации «Динамо» Юрий Тарасов, 
директор Института физической культуры и спорта РГПУ 
им. А.И. Герцена Юрий Лобанов, почетный профессор Герценов�
ского университета Валерий Соломин, начальник учебно�методи�
ческого управления РГПУ им. А.И. Герцена Наталья Верещагина.

В соревнованиях принимают участие спортсмены из 
Австрии, Франции, Норвегии, Латвии, Польши, Армении, Тад�
жикистана, Казахстана, Белоруссии, Донецкой народной 
республики, а также сборные команды ВФСО «Динамо» и
г. Санкт�Петербурга. В рамках торжественного открытия состоя�
лось награждение победителей мужчин и юниоров этого дня со�
стязаний.
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В
стреча педагогическо�
го клуба была посвя�
щена вопросам: «Как 
подготовить и прове�

сти интересный урок?», «В каких 
условиях у детей будет формиро�
ваться внутренняя мотивация?», 
«Как сделать так, чтобы дети с 
удовольствием выполняли домаш�
ние задания?». Участники встречи 
узнали о школах, в которых созда�
ны условия для развития учебной 
мотивации детей и студентов. 

Во второй части встречи со�
стоялся диспут на тему «Кого 
нужно мотивировать в первую 
очередь?». Все присутствующие 
разделились на позиции «Ни�
кого не нужно мотивировать», 
«Мотивировать нужно слабых», 
«Мотивировать нужно сильных», 
«Мотивировать нужно всех». Каж�
дая группа разрабатывала свою 
позицию, придумывала аргумен�
ты, соотносила ценности. Важно 
было спланировать реальные и 
конкретные шаги. 

Первая позиция оказалась 
самой неоднозначной; самой 
непопулярной стала мотивация 
сильных и больше всего участни�
ков было в группе, выступающей 
за мотивацию всех. Важно, что 
у всех участников было желание 
высказаться и отстоять свою 
точку зрения. 

 24 марта в Институте детства РГПУ им. А.И. Герцена 
прошла встреча педагогического клуба, посвящённая 
теме учебной мотивации и познавательному интересу. 

Дарья 
ПАВЛОВА, 

председатель 
СНО Института 

детства:
«Было полез�

ным узнать про то, 
как мотивируют детей не только у нас 
в стране, но и в других местах. Сам 
метод диспута полезен для обсужде�
ния подобных тем, а умение защитить 
свои взгляды важно в любом деле». 

Екатерина 
ДАЦКО:

«Вопрос про мо�
тивацию оказался 
очень интересным. 
Мне понравилось, 
ч т о  в  о д н о й  и з 
перезентаций был 
затронут вопрос нового формата 
обучения, были приведены примеры 
школ. Информация была новой и по�
знавательной». 

Анна ДЕНИСОВА, куратор 
клуба, доцент кафедры 
педагогики начального 

образования и художественного 
развития ребёнка:

«Большое спа�
сибо за интересную 
встречу и слуша�
телям, и, конечно, 
ее организаторам! 
Очень актуальный 
вопрос, живой фор�
мат и приятные об�

разованные люди – это как раз и есть 
та среда единомышленников, о кото�
рой мы мечтали. Очень надеюсь, что 
мы найдем еще много интересных 
тем для совместного обсуждения!»

Галина 
РУБЦОВА:

«Интересный 
формат, актуаль�
ная тема. Несмо�
тря на то, что мы 
были разделены 
на группы с раз�
ными лозунгами (порой абсолютно 
противоположными), мы все гово�

рили об одном и том же: как создать 
благоприятную среду для учеников и 
учителей с целью подготовить детей 
к взрослой жизни. И, как говорится, 
вопрос остается открытым». 

Мария 
СКВОРЦОВА, 

студентка 
Института 

детства:
«До сегодняш�

него дня казалось, 
что ученик, сам вы�
бирающий, что именно ему изучать – 
это что�то несбыточное. Подискути�

ровав, мы поняли, что в этом есть 
как плюсы, так и минусы. Буду рада 
прийти ещё раз!» 

Елена 
АШИРОВА, 
организатор 

клуба, студентка 
магистратуры 

Института 
детства:

«Проблема мо�
тивации, наверное, 

самая актуальная сейчас. И с тео�
ретической, и с практической точки 
зрения. Не могу сказать, что сегодня 
я для себя ответила на все те вопросы, 
которые возникают, но этого я и не 
ждала. Самое главное, что встреча 
повысила мою мотивацию думать 
о мотивации. И это было здорово 
делать в компании замечательных и 
интересных людей. Мне кажется, что 
в педагогике сложно делать что�то 
без осознания собственной позиции, 
а ее не всегда легко обнаружить. 
Сегодня мы попытались, и это было 
захватывающе». 

Анна 
ФАДЕЕВА, 

студентка 
Института 

детства:
«Я тоже хочу 

сказать огромное 
спасибо за неве�
роятно интересную дискуссию. Это 
было по�настоящему здорово. Могу 
точно сказать, что я получила очень 
много новой и, главное, полезной 
информации и действительно испы�
тала удовольствие от сегодняшней 
встречи».

Альвиан АШИРОВ, 
Елена АШИРОВА, 

организаторы клуба

«Авторитарный стиль формирует «внешнюю» мотивацию уче�
ния, а демократический стиль – «внутреннюю» мотивацию».

Е.П. Ильин «Мотивация и мотивы»

«Сергей Цыренжапов является 
очень ярким и сильным дзюдоистом. 
Есть вопросы к его технике выполне�
ния комбинационных вариаций, но 
это дело тандема «тренер�ученик». 
Я думаю, что после турнира они 
с тренером проведут анализ боя, 
и всё встанет на свои места», – 
прокомментировал выступление 
бурятского спортсмена заслужен�
ный тренер России по дзюдо Даба 
Холхонов, присутствовавший на 
соревнованиях в качестве зрителя.

Спортивные достижения и звания 
Сергея Цыренжапова говорят сами 
за себя. Он является чемпионом 
международного турнира по сурдлим�
пийскому самбо, чемпионом первен�
ства России по вольной борьбе среди 
слабослышащих спортсменов и 
неоднократным призером чемпио�
натов Бурятии по вольной борьбе 
среди слышащих спортсменов, 
двукратным бронзовым призером 
чемпионата России, а также бронзо�
вым призером Кубка России по сурд�
лимпийскому дзюдо, кандидатом в 
мастера спорта России по дзюдо и 
вольной борьбе. Сергей также входит 
в основной состав сборной Санкт�
Петербурга по сурдлимпийскому 
дзюдо и учится на 5 курсе  Института 
физической культуры и спорта РГПУ 
им. А.И. Герцена.

Корреспонденту газеты «Педа�
гогические вести» удалось расспро�
сить Сергея Цыренжапова о спорте, 
учебе в Герценовском университете 
и планах на будущее.

� Сергей, как Вы начали за�
ниматься спортом?

� Я родился в Бурятии, в селе 

Загустай, куда мои родители были 
распределены после окончания ин�
ститута. Мои мама и папа – педагоги.
В два года, после осложнений гриппа, 
я потерял слух. В 1995 году мама 
привезла меня в школу�интернат для 
глухих детей в Улан�Удэ и устрои�
лась в этой же школе работать вос�
питателем, чтобы быть рядом со 
мной. Именно там я впервые начал 
заниматься спортом. Мой первый 
тренер – Сырен�Доржо Дашиевич 
Андренов, также выпускник интерна�
та для слабослышащих, был рядом со 
мной с десяти лет, тренировал меня, 
учил, воспитывал. Находил с нами, 
его учениками, общий язык, возил 
нас на соревнования, где и начались 
первые успехи, мои первые медали.

� Как и почему Вы выбрали 
именно дзюдо?

� Мне всегда нравилось дзюдо, 
но у нас в Бурятии была только 
вольная и классическая борьба. 
Когда я переехал в Санкт�Петербург, 
я тренировался самостоятельно. 
Поступив в 2012 году в Институт 
физической культуры и спорта РГПУ 
им. А.И. Герцена, я встретил замеча�
тельного тренера Наталию Колодки�
ну, благодаря которой начались мои 
первые шаги в профессиональном 
дзюдо.

� Что значит для Вас данный 
вид спорта на сегодняшний день?

� Основатель борьбы дзюдо 
Дзигоро Кано рассматривал свое ис�
кусство как средство формирования 
гармонично развитой личности. Он 
считал, что дзюдо – не столько защи�
та без оружия, сколько философия 

повседневной жизни. Я согласен с 
ним. Для меня дзюдо – это повсед�
невная работа, дисциплинирован�
ность, целеустремленность и смысл 
всей моей жизни. 

� А не мешают ли профессио�
нальные занятия спортом дру�
гим сферам жизни, в частности, 
учебе?

� Спорт ни в коем случае не 
мешает, а, наоборот, помогает, дис�
циплинирует. Я очень рад, что могу 
развиваться всесторонне: и про�
фессионально заниматься спортом, 
и получать высшее образование. 
В жизни необходимо все успевать.

� Почему Вы выбрали именно 
Герценовский университет?

�  Я  п о с т у п и л  в  Р Г П У 
им. А.И. Герцена по совету мамы и 
ни разу об этом не пожалел. Здесь 
работает высокопрофессиональ�
ный преподавательский коллектив. 
Группа, в которой я учусь, активная 
и сплоченная. Герценовский универ�
ситет по праву считается одним из 
лучших вузов страны.

� Вы являетесь неоднократ�
ным призером чемпионатов Рос�
сии по сурдлимпийскому дзюдо, 
самбо, вольной борьбе. В чем 
Ваш секрет успеха?

� У меня строгий распорядок дня: 
все согласно режиму. Результатов 
добиваюсь ежедневным упорным 
трудом. Многое в моем успехе за�
висит от колоссальной работы мо�
его тренера Наталии Колодкиной и 
огромной поддержки моих друзей, 
родных.

� Главное в спорте – участие 
или все же победа?

� Я не могу выделить что�то одно. 
Победа должна стать логичным за�
вершением участия в соревнованиях.

� Есть ли у Вас кумир в спорте, 
в жизни?

� Конечно. Именно мои кумиры 
восхищают меня своим профес�
сионализмом и вдохновляют на то, 
чтобы каждый день работать над до�
стижением цели. В число таких людей 
входят заслуженный тренер России 

по дзюдо Даба Холхонов, олимпий�
ские чемпионы Беслан Мудранов, 
Хасан Халмурзаев и мой друг, сурд�
лимпийский чемпион Сергей Беляев.

� Какие у Вас планы на бу�
дущее?

� Я мечтаю окончить универси�
тет, получить диплом, стать образо�
ванным человеком. А в спорте моя 
главная цель – стать чемпионом 
мира и Европы.

Марина КУБЫШКИНА, 
корреспондент «ПВ»
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23 апреля в Москве прошел чемпионат России по сурдлимпийско�
му дзюдо. В весовой категории 81 кг за сборную Санкт�Петербурга 
выступал студент РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Цыренжапов. Несмотря
на травму ноги, спортсмен провел на турнире пять схваток и стал 
обладателем бронзовой медали соревнований.

Г
лавный организатор конкур�
са, старшина Гильдии судомо�
делистов Санкт�Петербурга 
Александр Добренко попри�

ветствовал участников и гостей кон�
курса. «Конкурс по стендовому судомо�
делизму на Кубок Университетов про�
ходит уже в шестнадцатый раз; мы бла�
годарны Герценовскому университету
за теплый прием и гостеприимство. 

 25 по 29 мая в РГПУ им. А.И. Герцена проходил XVI ежегодный кон�
курс по стендовому судомоделизму на Кубок Университетов. Старт 
конкурсу дал и.о. ректора Сергей Богданов.

Рад видеть здесь опытных участников и 
юных любителей судомоделизма, желаю 
вам интересного общения и победы», –
отметил Александр Добренко.

И.о. ректора РГПУ им. А.И. Гер�
цена Сергей Богданов поздравил 
гостей Голубого зала с открытием 
конкурса, подчеркнув, что он прово�
дится в юбилейный для Герценовского 
университета год. «Только большое 

дело длится долго: за 16 лет конкурс 
развивается, привлекает новых участ�
ников и набирает обороты, – отметил 
Сергей Игоревич. – Корабль издавна 
считается символом преодоления вре�
мени и пространства, символом мира, 
который строит человек. Желаю всем 
участникам успехов».

Также с приветственным словом 
выступили представители Морского 

Совета при Правительстве Санкт�
Петербурга и Морского технического 
колледжа им. адмирала Д.Н. Сенявина.

Участниками конкурса стали взрос�
лые и юноши из Санкт�Петербурга, 
Новороссийска, Калининграда, Яро�
славля, Йошкар�Олы и других городов 
России, а также гости из Латвии, Шве�
ции, Беларуси. Всего на конкурс было 
заявлено 100 моделей 17 классов. 
Модели судов оценивались жюри по 

следующим критериям: 1. Соответствие 
прототипу. 2. Сложность. 3. Исполне�
ние. 4. Уровень детализации.

Торжественное закрытие, вручение 
Кубка и награждение победителей в 
14 номинациях состоялись 29 мая.

Добавим, что соавтором дизайна 
Кубка Университетов по судовому 
моделизму является и.о. ректора РГПУ 
им. А.И. Герцена Сергей Богданов.

Анастасия ТЮТЮКОВА,
корреспондент «ПВ»

Б
ал состоялся в рамках проекта «Культура праздника». От�
метим, что проведение балов стало доброй традицией РГПУ 
им. А.И. Герцена. Участниками бала стали выпускники и студен�
ты Герценовского университета, курсанты Морского корпуса 

Петра Великого � Санкт�Петербургского военно�морского института, 
Военно�морской академии им. Н.Г. Кузнецова, студенты других вузов.

В мероприятии приняли участие и.о. проректора по воспитательной 
работе Сергей Махов, декан факультета истории и социальных наук 
Алексей Воронцов, директор Института иностранных языков Татьяна 
Воронцова, директор Института физической культуры и спорта Юрий 
Лобанов, декан юридического факультета Валентина Сморгунова, за�
ведующий кафедрой физического воспитания и спортивно�массовой 
работы Виталий Кунарев, профессор кафедры методики обучения физики 
Людмила Ларченкова, начальник управления развитием воспитательной 
деятельности Раиса Богданова и другие сотрудники и преподаватели 
университета.

Хозяин бала – и.о. ректора Герценовского университета Сергей Бог�
данов – подчеркнул: «Меня очень обрадовало предложение организовать 
выпускной бал, ведь такое событие проходит в Герценовском универси�
тете впервые. Хочется выразить огромную благодарность участникам и, 
конечно, организаторам за то, что дарите нам такой праздник».

Ярослав Зверев, выпускник Российского государственного гидро�
метеорологического университета, и Юлия Романова, выпускница 
факультета безопасности  жизнедеятельности РГПУ им. А.И. Герцена, 
отмечают: «На подготовку был дан всего лишь один месяц. Ребята вы�
учили программу более чем из тридцати танцев, которые были представ�
лены на балу. Мы справились. Главное, что все участники бала получили 
огромное удовольствие».

Одна из участниц бала, Мария, говорит: «Я не первый раз участвую 
в подобном мероприятии. Я решила сделать себе подарок на окончание 
университета. Вновь окунуться в эту атмосферу, освежить эмоции и впе�
чатления, чтобы о Герценовском университете остались замечательные 
воспоминания».

Программа вечера включала в себя не только танцы различных стран 
и эпох, но и конкурсы, игры.

29 июня в Голубом зале РГПУ им. А.И. Герцена
прошел I Выпускной бал.

Мария ТЕРСКОВА, внештатный корреспондент «ПВ»


